

Jean Laurentin, patron des militaires du 64 : des forces spéciales à l'Assemblée

Troupes de marine, forces spéciales, aide de camp du président... Retour sur la carrière, bien remplie, du général Jean Laurentin, le nouveau patron des militaires des Pyrénées-Atlantiques.

Avant d'occuper ses fonctions actuelles à la tête des militaires du département, Jean Laurentin a connu une carrière extrêmement riche. Tant en termes d'expériences de projection sur le terrain un peu partout dans le monde, que de fonctions dans les états-majors, ou dans les couloirs de l'Élysée, du Sénat ou de l'Assemblée nationale.

Marié et père de famille, le général Jean Laurentin est né, loin de Pau et du Béarn, en Afrique. Élève à l'école spéciale militaire de Saint-Cyr Coëtquidan de 1990 à 1993, il s'oriente vers l'infanterie et complète sa formation à l'école d'application de l'infanterie de Montpellier (93-94).

Optant pour les troupes de marine parachutistes - « c'était mon choix, ce que je voulais être en tant que jeune officier » - il sert comme chef de section au 8e régiment de parachutistes d'infanterie de marine, à Castres, entre 1994

Aide de camp du président : «Un des souvenirs les plus marquants de ma carrière»



Le général de division Jean Laurentin, nouveau patron des militaires du 64. Rodolphe Martin

et 97, en étant projeté plusieurs fois : Mururoa et Tahiti pour la reprise des essais nucléaires, au Tchad et en Centrafrique.

De l'Afrique à Paris

Promu capitaine en 1997, il est affecté la même année en tant que chef de section et officier « jungle » au 9e régiment d'infanterie de marine en Guyane. Revenu au 8e régiment à Castres, il prend le commandement d'une compagnie de combat en opération au Kosovo, puis enchaîne avec une projection au Gabon.

En 2002, il est affecté à l'état-major de l'armée de terre à Paris, au

centre opérationnel. À la même époque, il sort diplômé de l'école d'état-major (2003). Promu chef de bataillon en 2004, il est engagé en Côte d'Ivoire en 2005, au sein de la mission de l'ONU. À l'issue, il est diplômé du Georges Marshall Center et intègre le cours supérieur d'état-major, en 2006, puis le collège interarmées de défense (école de guerre), dont il est breveté en 2007.

Chez les forces spéciales à Bayonne...

Il rejoint alors les forces spéciales comme lieutenant-colonel, et rejoint pour la première fois les Py-

renées-Atlantiques, à Bayonne, au 1er régiment de parachutistes d'infanterie de marine (1er RPI-Ma), de 2007 à 2009, comme chef du bureau opérations instruction. Engagé en 2008 en Côte d'Ivoire, il y commande le groupement de forces spéciales de l'opération Licorne.

Il est ensuite sélectionné pour servir à l'Élysée, affecté comme aide de camp du président de la République de 2009 à 2012. « Un des souvenirs les plus marquants de ma carrière. Professionnellement parlant, c'est un poste exigeant et difficile ». Entre-temps, en 2010, il est promu colonel.

Patron du 1er RPIMa en 2012

En 2012, il prend le commandement du 1er RPIMa. Durant son temps de commandement, il dirige notamment un groupement de forces spéciales au Sahel en Centrafrique.

La même année, il est affecté pour deux ans à Djibouti, au sein des forces françaises, comme chef d'état-major interarmées, participant notamment à l'évacuation des ressortissants français du Yémen, en 2015.

De retour en France, il rejoint le centre de doctrine et d'enseignement du commandement à Paris, comme chef du pôle rayonnement de l'armée de terre. Le 1er août 2017, il devient le chef des opérations au sein du commandement des opérations spéciales. À partir d'août 2018, il est auditeur de la 68e session du centre des hautes études militaires et de la 71e session de l'Institut des hautes études de la défense nationale.

De juillet 2019 à juillet 2021, il rejoint l'état-major des armées où il est en charge pour le chef d'état-major des armées des relations avec le Parlement, travaillant directement au sein des deux commissions de défense et des forces armées de l'Assemblée nationale et du Sénat.

En août 2021, il est affecté à York, au Royaume-Uni, comme général adjoint de la 1re division de l'armée de terre britannique. De juin à septembre 2022, il est désigné comme général commandant la division.

Enfin, en août 2023, il revient dans le 64, rejoignant le commandement des forces spéciales Terre à Pau, comme commandant en second.

Nommé général de division, il est depuis le 1er août 2024 le commandant des actions spéciales Terre (CAST).

MATHEU HOUADEC



DU 1ER AU 15 AVRIL 2025

-30%

SUR LE NETTOYAGE ET LE TRAITEMENT HYDROFUGE DE VOTRE TOITURE*



Garantie 10 ans !

*Offre valable du 1er au 15/04/2025 inclus. Voir conditions en agence ou sur le site www.morel-energy.fr

“L'expert de la rénovation globale de l'habitat”

2 agences locales
BIDART | LONS

05 59 24 38 35
www.morel-energy.fr

